

Ficha de Visionado de Vídeo

Datos generales e imagen del vídeo	Reseña	Problema(s) que aborda	¿Dónde aplicarías este conocimiento?
<p>Tema: Actividad financiera del estado https://youtu.be/O9zDJ_07BW4?si=YQqDwcYdBy-gyAxI</p> <p>Actividad Financiera del Estado</p> <p><i>"Actividad que realiza el Estado para obtener los ingresos necesarios y solventar el Gasto público, el cual es destinado a satisfacer las necesidades colectivas mediante la prestación de servicios públicos"</i></p>	<p>El video "Actividad Financiera del Estado" ofrece una explicación clara y estructurada sobre cómo el Estado obtiene, administra y distribuye los recursos económicos para cumplir con sus funciones públicas. A través de un enfoque didáctico, se expone que la actividad financiera estatal no es solo una cuestión contable o administrativa, sino una herramienta fundamental para garantizar el bienestar social, el desarrollo económico y la estabilidad institucional.</p> <p>Se explica que esta actividad se compone de tres fases principales: la obtención de ingresos, la gestión del gasto público y la aplicación de recursos a través del presupuesto. El Estado, al no generar riqueza por sí mismo, depende de mecanismos como los impuestos, contribuciones, tasas y empréstitos para financiar sus actividades. Esta dinámica revela una relación directa entre el ciudadano y el aparato estatal, donde el cumplimiento de obligaciones fiscales permite sostener servicios esenciales como salud, educación, seguridad y justicia.</p> <p>El video también destaca el papel del presupuesto público como instrumento de planificación, control y transparencia. A través de él, se definen las prioridades del gobierno y se asignan los recursos disponibles. Esta parte del contenido invita a reflexionar sobre la importancia de una gestión eficiente, responsable y equitativa de los fondos públicos.</p> <p>Lo más valioso del video es que no se limita a la teoría, sino que contextualiza la actividad financiera del Estado en la vida cotidiana. Nos recuerda que cada decisión financiera estatal tiene un impacto directo en la calidad de vida de la población. Además, plantea la necesidad de que los ciudadanos comprendan cómo funciona el sistema fiscal y participen activamente en la vigilancia del uso de los recursos.</p>	<p>El video permite identificar varias problemáticas clave relacionadas con la actividad financiera del Estado:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Falta de conciencia ciudadana sobre el papel de los impuestos Muchas personas ven el pago de impuestos como una carga, sin comprender que son la base del financiamiento estatal. Esta falta de educación fiscal contribuye a la evasión y a la desconfianza en las instituciones. - Evasión y elusión fiscal La evasión de impuestos representa una amenaza directa a la capacidad del Estado para cumplir sus funciones. Cuando los ciudadanos o empresas no contribuyen adecuadamente, se genera un déficit que afecta la calidad de los servicios públicos. - Inequidad en la estructura tributaria En muchos sistemas fiscales, los impuestos no se distribuyen de manera justa. Esto puede generar desigualdad social, ya que los sectores más vulnerables terminan soportando una carga fiscal desproporcionada. - Gestión ineficiente del gasto público Aunque se recauden suficientes recursos, si no se administran con eficiencia y transparencia, el impacto positivo se diluye. La corrupción, el despilfarro y la mala planificación son obstáculos recurrentes. - Desconexión entre presupuesto y necesidades reales A veces, el presupuesto público no refleja las verdaderas prioridades sociales. Esto puede deberse a intereses políticos, falta de participación ciudadana o deficiencias en el diagnóstico de las necesidades. - Dependencia excesiva de deuda pública Cuando el Estado recurre constantemente a préstamos para financiar su actividad, se genera una carga financiera que puede comprometer la estabilidad económica futura. 	<p>Como ciudadano: puedes exigir rendición de cuentas y entender cómo se usan tus impuestos.</p> <p>En tu profesión: si trabajas en derecho, economía, administración pública o contaduría, este conocimiento es clave.</p> <p>Al votar: te permite evaluar propuestas fiscales de candidatos y partidos. - En debates sociales: te da herramientas para opinar con fundamento sobre temas como subsidios, pensiones o deuda pública</p>